

# ノーサイド

北原巖男

編成、来年度本予算編成、安全保全関連3文書改訂、同盟国や同志国との関係、中国・北朝鮮・ロシアとの関係、防衛生産・技術基盤や人的基盤の強化等々、国民のため・この国のために、防衛省・自衛隊の皆さん方が全力で取り組んでいる重要な案件は、極めて広範多岐にわたります。しかも、これました。時の経過の速さに、改めて驚かされます。

インフルエンザやコロナも流行っています。師走の慌ただしい毎日、全国に目白押し状態にあります。頑張ってください。

そして、全国各地に展開している地方防衛局や地方家族、そして本紙読者の皆さんには、くれぐれも協力本部・部隊・基地等の皆さんには、くれぐれも気を付けられますようお願いいたします。

がら、いかなる事態の生じることも想定しておらず、これまでに現地沖縄と中央の温度差を縮める努力をお願いしたい

負託に応えられるよう、常さんのもとに向かって説明され、お一人の意見を、共有させて頂きました。皆さんの相手方にいたり、時代も異なるとの叱声を、真に容易ならざる任務を受けるかもしれません。ですが、ひたすら公に尽くす皆さん、誠意と不撓不屈とも言える努力が実を結びました。

「自分だけが、どうしてこんなことを願つて止みません。正に自己押し状態にあります。頑張ってください。」「あなたが、どうしてやることは当然です。太事なことは、それを

いつまでやるか」ということには、そういふことです。全力を尽くすということは、そういうことです。大事なことは、それを

「やるべきことは、断固としてやることは、当然です。太事なことは、それを

「やるべきことは、断固としてやることは、当然です。太事なことは、それを

「やるべきことは、断固としてやることは、当然です。太事なことは、それを

## 地元のリーダーから言われた言葉

刻の猶予も許しません。正に自己押し状態にあります。頑張ってください。

これらの前提が、各地域との協力関係の構築にあることは言うまでもありません。筆者も、かつて地方に在住する頃、地元の皆さんとの理解を得るべくいろいろな関係の皆さん、地域の皆

ふことを願つて止みません。こんなに苦労するんだろうと思つてほひません。大変な仕事であればあるほど、相手も同じなのですよ」「人間というのは、何でもないときは、お互いに顔形を含めてよく似ているなのは市民の皆さんです。私は市民と一体です。自分はものです」

・「沖縄の基地問題については、皮膚感覚で捉えて欲しい」

・「沖縄の基地問題は長い歴史があります。ある事案が起きた時に、それだけで、即ち「忘」で考えずに、長くても穏やかで優しいです。

しかし何か起きると、心の中に在るマグマが火山のように突如噴出することがあります。基地問題に対する県民のマグマの存在を予め知つておいて欲しい

・「沖縄の基地問題をめぐる現地沖縄と中央の温度差を縮める努力をお願いしたい」

――連日頑張っている現職の皆さんにとって、お二人の言葉が、今なお参考になれば幸いです。